

平成 28 年  
12 月 3 日

# 第3回 堺の森再生

豊かな堺の里山を  
みんなの力で取り戻そう。



お昼には市長がかけつけ、堺の里山に対する思いや、ご参加、ご協力いただいた方々への感謝を述べられました。



毎回、大好評の地元の食材いっぱいの豚汁！



### 上神谷米の新米の昼食

鉢ヶ峯寺地域の皆様が、上神谷米の新米おにぎりや、地元の食材がたっぷり入った豚汁をつくってくださいました。



### 森遊び体験

里山を散策する「森の探検ツアー」、シリブカガシのどんぐりや焼き芋、焼きマッシュマロが食べられる「たき火コーナー」、作業で切った木を使ったクリスマス飾りや、どんぐりコマなどをつくる「クラフトコーナー」から、各自体験したいものを自由を選んで、楽しんでいただきました。



たき火を囲って、秋の味覚を体験。



里山を散策しながら、里山で見られる植物を観察。



Before

活動前は、ネザサや常緑樹が茂った薄暗い樹林でした。



After

活動後は、陽光がさしこむ明るい樹林に！

### 里山管理体験

6班に分かれて、午前中は、ネザサ刈りや林床の枯木・枯枝を取り除き、午後からは、林内を暗くしている常緑樹の間伐作業を体験していただきました。



副市長と南海電鉄様の挨拶の後、活動に入る前に、里山管理体験としてネザサ刈りや間伐をする目的を説明し、みんなで準備体操を行いました。

### 野菜の直売

鉢ヶ峯寺地域の協力による野菜直売コーナーが設けられ、上神谷米の新米や、新鮮な地元の野菜が並びました。



### 企業参加

企業の皆様には活動への参加だけでなく、班のサポートや送迎バスの手配などにもご協力いただきました。



南海電鉄様には、里山管理活動だけでなく、スタッフの派遣や、泉ヶ丘駅からの送迎バスも手配していただきました！



大和ハウス工業堺工場様は初回から継続して3回目のご参加、今回の活動から高島屋泉北店様にもご参加いただきました。

### 午前



〔ネザサ刈り〕

午前中は、ネザサなどを刈り、林床をきれいになりました。

### 午後



〔間伐〕

午後からは、日照を遮っているイヌツゲやビシャコ（ヒサカキ）などの常緑樹の間伐し、1mの長さに揃えて玉伐りしました。



〔玉伐り〕



### 【開催日時】

平成 28 年 12 月 3 日（土）  
10 時 00 分から 14 時 30 分

### 【開催場所】

堺公園墓地の川向い

### 【参加者】

合計 100 名  
市民：51 名  
企業：49 名  
・南海電鉄 35 名  
・大和ハウス工業堺工場 7 名  
・高島屋泉北店 7 名

### 【内容】

- 里山管理体験（ネザサ刈り等林床管理、間伐など）
- 上神谷米の新米の昼食
- 森遊び体験
- 地元の野菜直売